
 

 

 

ATA Nº 644 

Aos doze dias do mês de dezembro  de 2018, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro 

Cultural, reuniu-se em Sessão Ordinária, sob a Presidência do Vereador Sidinei Rossetto e secretariada pela 

Vereadora Zilda M. Z. Castoldi. Contou com a presença dos Vereadores  Ivonei Zanetti, Clovis Batistella,  

Odemar Antônio Soletti, Silvio João Balista,  Beloni Terezinha Martins Dal Mora, Marcia Regina Balista e 

Elaine Moreira do Amaral. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão e na 

sequência solicitou a colega Zilda para que motivasse uma oração. Em seguida solicitou a Secretária da Mesa 

Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes documentos: ATA Nº 643 

DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 28 DE NOVEMBRO  DE 2018; MOÇÃO DE PESAR Nº 28/2018, 

AOS FAMILIARES DE LUDOVICO ANTONIO DE MARCO; MOÇÃO DE PESAR Nº 29/2018, AOS 

FAMILIARES DE TEREZA NICOLA BUQUI; PROJETO DE LEI MUNICIPAL N° 035 DE 10 DE 

DEZEMBRO DE 2018, DISPÕE SOBRE A GESTÃO DEMOCRÁTICA NA REDE MUNICIPAL DE 

ENSINO PÚBLICO DE BARRA FUNDA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. PROJETO DE LEI 

MUNICIPAL Nº 036, DE 10 DE DEZEMBRO DE 2018, AUTORIZA O REPASSE DE RECURSOS 

FINANCEIROS PARA A ASSOCIAÇÃO BARRA-FUNDENSE DE ESTUDANTES – ABES. Em seguida o 

Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: O primeiro orador inscrito  é o vereador SIDINEI 

ROSSETTO, que saudou a todos os presentes especialmente seu pai e sua mãe que estavam presentes. 

Colocou-se favorável ao Projeto de Lei Municipal número 36/2018, que autoriza repasse de recursos 

financeiros para a Associação barra-fundense de estudantes.  Sabe que a Administração Municipal se 

preocupa e vem aumentando os investimentos e por isso é favorável. Sabe que a educação traz mais qualidade 

de vida ao município. Convidou a todos para a noite natalina, com apresentação do espetáculo Um milagre de 

natal, nesta sexta feira, as 20.30 horas na praça. Todos serão bem vindos. Agradeceu ao Secretário de Obras 

Ivan pelo belíssimo trabalho que vem fazendo nas estradas do interior. Foi feito britagem e nessa semana foi 

feito patrolamento e cascalhamento nas estradas. Nossas estradas hoje estão em perfeitas condições e é uma 

referencia em nosso município. Parabenizou pelo trabalho que vem desenvolvendo frente a secretaria de 

obras. Parabenizou a administração municipal pela iniciativa do recolhimento do lixo eletrônico que foi feito 

em frente a prefeitura. Sabe que o meio ambiente agradece. Parabenizou o CMD pela organização  da Taça 

Radio Simpatia realizada no último final de  semana. A todas as equipes que participaram, a equipe livre 

masculina ficou campeã. Parabenizou a todos. Agradeceu ao Márcio, Diretor da Rádio Sarandi pela 

oportunidade que lhe foi dado essa semana, onde juntamente com o Prefeito Marcos esteve fazendo um 

balanço do trabalho da Câmara durante esse ano de 2018. Desejou a todos um feliz natal. Que seja repleto de 

saúde e felicidade. O segundo orador inscrito é o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a todos os 

presentes e disse que é importante a participação do público. Com relação ao Projeto de Lei Municipal 

número 35/2018,  a Comissão analisou e preferiu baixar para estudos por mais alguns dias para poder se 

inteirar, além de ser um projeto longo. Foi sugerido fazer uma reunião com o pessoal da educação para 

explanar melhor sobre alguns assuntos, talvez com uma reunião com o Conselho da Educação. Com relação 

ao projeto de Lei Municipal 36/2018 que autoriza repasse de recursos financeiros para a Associação Barra-

fundense de estudantes colocou-se favorável e acha que toda a vez que é repassado valores e quanto mais a  



 

 

 

municipalidade puder ajudar a incentivar os estudantes isso se reverterá em melhorias ao nosso município no 

futuro. Comentou sobre o projeto com relação a conservação das estradas do município, onde estão 

trabalhando em turno normal e por isso parabenizou o secretário de obras Ivan e o prefeito que em uma ação 

conjunta foi definido em tentar dar um repasse em todas as estradas do interior antes de entrar em férias 

coletivas. Disse que foi feita a parte da Santa Lúcia e Cabrito e agora estão fazendo os Agussos e Ervalzinhos 

e provavelmente na semana que vem será feito no Encantado também. Com isso deixar as estradas em 

perfeitas condições para que na volta das aulas as estradas estejam sem problemas nenhum. Agradeceu a 

dedicação dos funcionários que estão estendendo além do seu horário,  trabalhando aos sábados para 

aproveitar o clima e deixar as estradas em dia. Disse que de vez em quando tem alguns problemas como o que 

aconteceu hoje com o colega Ivonei. Acidentes acontecem, mas graças a Deus só danos materiais. A 

Secretaria de Obras vai ficar por uns dias com um caminhão a menos, mas vão tirar de letras e irão em frente 

tentando deixar as estradas do nosso município na melhor situação possível. Convidou a todos para o 

espetáculo de natal no próximo dia 14.12, sexta feira, em frente a prefeitura. Comentou que na última sexta 

feira houve  a confraternização dos funcionários na AFM onde foi muito bonito e muito grande a participação. 

Agradeceu a todos os que lá estiveram para se divertir por alguns momentos de descontração. Agradeceu a 

todos os que colaboraram para que esse evento pudesse ser realizado. Desejou feliz e santo natal a todos os 

munícipes barra-fundenses. A terceira oradora inscrita é a Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ 

CASTOLDI, que saudou a todos os presentes e parabenizou o secretário de obras Ivan pelo belo trabalho que 

está desempenhando em nosso município. Comentou a respeito do projeto de Lei 035/2018 que trata da gestão 

democrática. O mesmo  foi baixado para estudos e devido a grande importância que ele tem para a rede 

municipal de ensino, pensa que deveríamos  ter maiores esclarecimentos, pois é uma lei que está sendo criada 

em nosso município, de acordo com a meta número 19 do plano nacional de educação.  Sabendo que se exige 

um pouco mais de consciência sobre esse projeto, entrou em contato com a Secretária Municipal de Educação 

e ela disse que a criação da lei da gestão democrática é uma exigência e que a mesma vem sendo estudada a 

vários anos e como é obrigação a criação dessa lei ela se colocou a disposição para fazer maiores 

esclarecimentos, juntamente com o conselho municipal de educação. Essa lei vem sendo estudada por 

professores, por funcionários e também teve um assessoramento de um professor especialista no assunto e 

logo em seguida os funcionários e professores e o conselho municipal fizeram uma leitura novamente onde foi 

organizada essa lei de uma melhor maneira possível de acordo com o nosso município, com as prioridades do 

nosso município. Sobre o projeto de lei 036/2018, que foi apresentado para análise e aprovação dos 

vereadores colocou-se favorável, pois o mesmo merece uma atenção especial por que vem beneficiar e 

incentivar os nossos estudantes. Vê que esse projeto, assim como muitos outros que o prefeito tem enviado a 

nossa casa legislativa, é uma meta muito grande para a qualidade da educação e essa valorização se vê que a 

cada dia está crescendo pela parte do nosso Prefeito Municipal. Como professora se sente a vontade para dizer 

que esse é o caminho certo. Tendo educação no município, os munícipes tendo  maior qualidade na educação, 

todo o município melhora. Parabenizou o presidente do CMD pelo desempenho nos  campeonatos realizados 

no município, pois tudo correu da melhor maneira possível. Parabenizou os vencedores das categorias nos 

campeonatos realizados. Parabenizou ao Leo Clube e Lions Clube  pela campanha de recolhimento do lixo 

eletrônico realizada juntamente com o apoio do prefeito e da administração municipal. Disse que quando se  



caminha juntos tudo vem em benefício aos nossos munícipes barra-fundenses.  Desejou a todos um feliz natal, 

que seja repleto de felicidade e que o ano que vem seja melhor que esse ano. O quarto orador inscrito é o 

Vereador CLOVIS BATISTELLA, que saudou a presença de todos e colocou-se favorável ao projeto de lei 

municipal número 036/2018, pois tudo o que é repasse para a educação é o melhor investimento que o nosso 

município pode fazer. Sobre o assunto  que o Ivonei falou antes da sessão que é a questão da presidência da 

Câmara, disse que nos últimos dias esteve anunciando que seria candidato a Presidente da Câmara. Criou -se 

uma polemica e muitas pessoas vieram lhe dizer que iria quebrar o consenso. Já viram que força? Só porque 

vai ser candidato vai quebrar o consenso. Disse que quando foi na hora de fazer o consenso não fez parte do 

consenso. E o meu partido ficou de fora. O meu partido nem foi convidado. Foi anunciado que tinha sido feito 

um consenso. E a partir daquela época nós aceitamos e colaboramos com o consenso, a fim de que as coisas 

caminhassem de uma maneira até melhor do que fosse. Hoje eu me anuncio candidato a presidente dessa casa 

e todo mundo fica brabo. Fez uma pergunta aos colegas: Será que ainda existe consenso em Barra Funda? Ou 

será que o consenso é tão frágil que apenas um anúncio de uma pessoa que é candidato, qualquer um de nós 

temos o direito de ser candidato. Candidato pode, o problema é se eleger.  No ano passado também foi 

candidato, não anunciou em público, mas foi candidato. E, se perder dessa vez o ano que vem vai ser 

candidato de novo. Vocês pensem bem isso, vocês tem oito votos  e eu só tenho um. Se o consenso cont inuar 

é lógico que não vai se eleger, jamais. Pode fazer oito a um. Agora, aquilo que o colega Ivonei colocou, 

concorda plenamente. Vamos para o debate. Falei desde o início. Conversem. Eu que estou de fora vejo. A 

muito tempo está assistindo isso, vejo que o nosso consenso não é a Câmara que a gente imaginava. Críticas, 

picuinhas, todo mundo olha de pegar o rabo do outro e aqui dentro do município é difícil de administrar. 

Muitos problemas, muitas questões. Então, está na hora de sentar e conversar, senão a minha candidatura 

continua em pé. Desejou a todos os munícipes de Barra Funda um feliz e santo natal. Que Deus abençoe a 

cada um. A quinta oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA DO AMARAL, que saudou a todos e 

colocou-se favorável ao Projeto de Lei número 36/2018, pois é uma forma de incentivar os jovens de nosso 

município a permanecer estudando, seja em curso superior ou técnico. Sabe das dificuldades que os jovens 

têm de custear as despesas com os estudos e aumentar o percentual  dos repasses à Abes vai ajudar. Fica feliz 

em ver que a administração está pensando em cuidar dos estudantes do município. Conhecimento é a chave 

para  transformação de nossa cidade. A sexta oradora inscrita é a Vereadora BELONI TEREZINHA 

MARTINS DAL MORA, que saudou a todos e com relação ao projeto de lei municipal 036/2018, colocou-se 

favorável. Fez uma observação a respeito das estradas do interior. O colega Silvio já falou que o trabalho já 

vem sendo feito, mas queria fazer um pedido sobre as estradas secundárias. Esteve no último final de semana 

em Linha Encantado e a estrada que dá acesso à residência de Maria Favretto está em péssimas condições. 

Está intrafegável. O pessoal que por lá reside pediu para dar uma olhada, pois está bem complicada. Pelo que 

se ouviu a Linha Encantado será a última que as estradas serão recuperadas. Acredita que essa demora irá 

prejudicar um pouco mais. Mas, na medida do possível, sabe que estão trabalhando e entende que demora. É 

um trabalho difícil, e agora com a situação do caminhão que sofreu o acidente no dia de hoje, com certeza vai 

ficar mais difícil ainda. Parabenizou a Escola Zandoná pela belíssima apresentação no último dia dez de 

dezembro  denominada Cantata Natalina. A escola está de parabéns, pois temos ali grandes talentos. Foi 

passada uma bela mensagem à comunidade escolar. Desejou um feliz e santo natal, um ano novo repleto de 

realizações a todos os munícipes barra-fundenses. Um ano de muita união entre todos os povos. O sétimo 

orador inscrito é o Vereador IVONEI ZANETTI, que saudou a presença de todos e colocou-se favorável aos 

projetos que tramitam nessa Casa e a todos os projetos que vierem em benefício de nossa comunidade. Com 

relação ao assunto que o colega Silvio comentou, disse que hoje pela manhã aconteceu um acidente, quando 

ao bascular o caminhão que dirige o mesmo acabou tombando quando iria descarregar meia carga de material 



em um lugar e outra meia carga em outro lugar. Disse que não se fez nada e agradeceu a ajuda e apoio dos 

colegas, do Secretário Ivan e do Prefeito Marcos. Agradeceu a Administração e a secretaria de obras, através 

do Prefeito Marcos e do Secretário Ivan por atenderem um pedido que havia feito para colocar brita na estrada 

de Linha Encantado, do Valdir Bariviera até o Pipo Piuco. Na verdade havia pedido para colocar cascalho e 

colocaram brita. Que bom. Tomara que consigam colocar em todo o município. Que beleza. Comentou que 

não se pronunciaria na tribuna e por isso falou antes da Sessão, mas não gostaria de fazer muitos comentários 

sobre isso. Disse ao colega Clóvis que também é a favor do diálogo, da conversa. Às vezes tantas picuinhas 

que se vai atrás não levam a nada. Com certeza, nós unidos teremos mais forças para administrar o nosso 

município. Não adianta vir aqui discutir a mais b, porque isso porque aquilo, acha que só traz intrigas e não é 

bom para nosso município. Desejou um feliz natal a todos e que Deus sempre nos abençoe e sempre nos dê 

ideias boas para nós podermos cumprir nossa tarefa. A oitava oradora inscrita é a Vereadora MARCIA 

REGINA BALISTA, que saudou a presença de todos e colocou-se favorável ao Projeto de Lei 036/2018 a 

respeito do transporte escolar aos estudantes e a Abes sempre foi um auxílio muito importante para todos os 

estudantes que estudam fora e também é uma das bandeiras que nós defendemos muito. Quanto ao Projeto de 

Lei 035/2018 que foi baixado para melhor apreciação, também concorda que devemos nos reunir com as 

comissões e discutir melhor os projetos. Disse que nesse ano muitas coisas foram feitas, muitas coisas ficaram 

por fazer, mas sempre na medida do possível tudo o que pediram, tiveram alguns obstáculos, algumas 

dificuldades, mas sempre conseguiram com calma, com tranquilidade, colocar tudo em dia. Foram feitas 

várias indicações, vários pedidos, muitos foram atendidos, muitos com dificuldades devido ao tempo e devido 

a outros empecilhos, mas sempre todos pensados com carinho para a nossa população de Barra Funda. Deixou 

uma mensagem de Natal: ”Mais um ano de muito trabalho e grandes resultados.  Sucesso. Abrindo caminho 

para mais sonhos serem realizados. Que o espirito de natal renda as nossas energias para o ano que vai 

nascer”. Desejamos a todos os munícipes de Barra Funda um feliz natal e um ano novo com muitas 

realizações, sucesso, prosperidade. Boas festas a todos. O oitavo orador inscrito é o Vereador ODEMAR 

ANTONIO SOLETTI, que saudou a presença de todos e sobre o projeto de Lei Municipal 036/2018 

colocou-se favorável, pois o mesmo é muito bom para os alunos. Sempre que aumenta o auxílio para o 

transporte escolar é bom. Tem gente que precisa e isso vai ajudar. Parabenizou ao Secretário de Obras Ivan e a 

administração pública pelas estradas, pelo serviço que estão fazendo. Pediu para continuarem sempre assim 

que vai ser muito bom para o município. Desejou a todos um feliz natal e próspero ano novo. Não havendo 

mais oradores a se manifestar o  Senhor Presidente passou a ORDEM DO DIA: ATA Nº 643 DA SESSÃO 

ORDINÁRIA DO DIA 28 DE NOVEMBRO  DE 2018. Em discussão. Em votação. Aprovada por 

unanimidade. PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 036, DE 10 DE DEZEMBRO DE 2018, AUTORIZA O 

REPASSE DE RECURSOS FINANCEIROS PARA A ASSOCIAÇÃO BARRA-FUNDENSE DE 

ESTUDANTES – ABES. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. As moções de pesar foram 

consideradas aprovadas. O PROJETO DE LEI MUNICIPAL N° 035 DE 10 DE DEZEMBRO DE 2018, 

DISPÕE SOBRE A GESTÃO DEMOCRÁTICA NA REDE MUNICIPAL DE ENSINO PÚBLICO DE 

BARRA FUNDA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS ficou em estudos nas comissões permanentes. Não 

havendo mais matérias para apreciar o Senhor Presidente  agradeceu a presença de todos e convidou para a 

próxima Sessão Ordinária que será realizada no dia 26 de dezembro  de 2018, às 18h30min.  Estão encerrados 

os trabalhos da presente Sessão Ordinária.  


